



LE PETIT PAPOTIN

Des journalistes en herbe | Des rencontres | Un petit journal

Numéro 5

Notre ligne éditoriale

Rencontre-Interview d'une personnalité locale qui exerce une profession que les élèves du dispositif ont envie de découvrir.

Des investigations

Avant chaque rencontre, les jeunes journalistes cherchent des informations sur la personne qu'ils ont invité et son métier. Ces découvertes donnent lieu à des questions que les élèves poseront ensuite lors de l'interview.

La rencontre

Et puis la rencontre, et là, tout est possible ... au fil des questions, l'invité et les élèves s'approprient et se dévoilent. La magie opère : la parole est libérée, le tract laisse place à l'envie et à la curiosité. Un seul mot d'ordre : sincérité !



Patrick Cayeux

C'est avec plaisir que nous avons reçu Monsieur Patrick Cayeux. Il est adjoint à la mairie d'Autun, chargé de l'Accessibilité, du Logement, du Handicap, du Numérique, des écoles

et de la Protection animale.

Ouh là là, Monsieur Cayeux, vous nous expliquez ?

La citation du jour

« Qui veut faire quelque chose trouve un moyen,
Qui ne veut rien faire trouve une excuse. »
Proverbe arabe

Différent ? ... Oui, mais comme moi, comme toi, comme tout le monde en fait !



Adjoint, c'est un métier ?

Monsieur Cayeux a été élu pour être adjoint. C'est le maire d'Autun qui lui a proposé de rejoindre son équipe et de s'occuper de ces missions : l'Accessibilité, le Logement, le Handicap, le Numérique, les écoles et la Protection animale. Il a donc fait partie d'une liste de personnes aux élections municipales et les Autunois ont voté.

Ce n'est pas un métier mais une fonction politique. Il n'y a pas d'école pour apprendre à être adjoint. Comme pour nos délégués de classe, Monsieur Cayeux représente les Autunois sur ces dossiers. Mais il n'est pas seul, il travaille en équipe avec 5 services et des directeurs techniques dont eux, c'est le métier. L'adjoint propose des projets ou donne son avis sur des dossiers pour améliorer la vie des autunois en situation de handicap.

Tous les services doivent se mobiliser pour le handicap.



La mairie d'Autun - l'Hôtel de ville

Mais c'était quoi alors votre métier avant ?



Avant, Monsieur Cayeux était professeur des écoles. Il a travaillé 40 ans avec des élèves du CP au CM2.

Maintenant, il est retraité et comme il est en fauteuil roulant, il voudrait sensibiliser les personnes aux difficultés que peuvent rencontrer les personnes en situation

de handicap. Il est aussi très sportif, il anime des ateliers basket en fauteuil pour les jeunes.



Il a pratiqué le Rugby et le judo pendant 15 ans.



Rugby



Judo



Attelage

Il a obtenu son galop 5 et il a conduit l'attelage de sa jument Morgane à des concours et des Treks.

C'est un accident de Rugby qui l'a privé de ses jambes. Mais il n'a pas arrêté le sport pour autant.

Aujourd'hui, il pratique encore le tennis de table, le tir à l'arc et le quadrix, un sport de descente sur des véhicules adaptés.



Le quadrix

Que fait-on quand on est adjoint ? :

Les autonois en situation de handicap peuvent rencontrer des difficultés pour accéder à certains services publics :

- Trottoirs trop hauts ou pas assez larges
- Portes trop étroites
- Toilettes inadaptées (qui aurait envie d'aller faire pipi dans un endroit où on ne peut pas fermer la porte si on y entre avec un fauteuil !)



À chaque nouvel aménagement dans la ville, monsieur Cayeux propose des solutions pour rendre les lieux agréables et accessibles à tous, par exemple : 35 bateaux trottoirs ont été posés à la bonne hauteur et au bon endroit, une voie en bitume autour du plan d'eau permet maintenant à tous d'accéder à l'espace sport nature...

Monsieur Cayeux aime cette fonction. Il est au contact de nombreuses personnes, il aide leurs projets à avancer. C'est un homme inventif et combattif, pour un ancien pilier de Rugby, c'est un peu normal !

C'est difficile la vie en fauteuil pour une Personne à Mobilité Réduite PMR? :

La vie en fauteuil roulant, c'est tout le temps un problème :

les travaux sur la route, où vais-je passer ? Les voitures mal garées, dois-je changer de chemin ? Les déjections canines? Les poubelles mal rangées?... La rue peut devenir un vrai parcours du combattant...

Quelles sont les bonnes attitudes à adopter en compagnie d'une personne à mobilité réduite? :



On peut parfois être mal à l'aise face au handicap et ne pas savoir se comporter. Quand vous croiserez Monsieur Cayeux dans la rue, par exemple, s'il a besoin d'aide, il vous le demandera. Comme tout le monde, il n'aime pas que l'on fasse à sa place ou qu'on le pousse, s'il peut le faire tout seul.

Quand vous lui parlerez, vérifiez que vous êtes bien à sa hauteur, sinon il ne vous entendra pas bien.

Ne restez pas au milieu des allées si vous devez vous arrêter pour parler, vous pourriez bloquer le passage.

Une personne à mobilité réduite peut vite se sentir seule au milieu des autres personnes qui ont accès à tout. Et être toujours obligé de demander, c'est parfois un peu gênant...

Alors, votre avis, Monsieur Cayeux sur le petit papotin ?

« J'adore parler avec des enfants. Cela me permet de les sensibiliser un peu au handicap. »

Merci à vous d'être venu et merci pour les ordinateurs de la classe, c'est grâce à vous si nous sommes équipés.

Prochain invité :

Florence GUIJO, danseuse de HIP HOP !

MOTS CACHES

X	V	G	T	E	N	N	I	S	N	K
B	D	A	D	J	O	I	N	T	C	D
C	F	A	U	T	E	U	I	L	T	W
C	H	T	B	A	G	F	E	U	L	P
I	R	H	U	M	M	R	U	G	B	Y
A	C	C	E	S	S	I	B	L	E	B
T	A	P	M	A	S	C	B	K	V	O
Q	N	M	O	B	I	L	I	T	E	J
A	X	H	A	N	D	I	C	A	P	U
V	A	T	T	E	L	A	G	E	S	D
C	O	M	B	A	T	T	I	F	K	O

educol.net

- ACCESSIBLE
- ADJOINT
- ATTELAGE
- COMBATTIF
- FAUTEUIL
- HANDICAP
- JUDO
- MOBILITE
- RUGBY
- TENNIS

